
 

 

 

 

 

  

新年ごあいさつ 
弁天二丁目の皆様、明けましておめでとうございます。 

昨年は、自治会祭り・講演会・講習会・防災訓練に、弁天二丁目の皆様には広くご

参加をいただきました。自治会活動に、ご理解とご協力をいただき、ありがとうござ

いました。 

また、アンケートで多数のご意見とご要望も賜りました。今年度の役員で、検討し

てきました『役員・委員選出方法と業務改善策』がまとまりました。 

詳しく説明をして皆様のご理解を得たいと思います。説明会を下記の通り実施いた

しますので、ぜひご参加ください。 

❰日時❱ ① 1月 21日(日) 13時 ② 1月 27日(土) 13時 ③ 1月 28日(日) 10時 

❰場所❱ 自治会館  (いずれかご自由にご参加ください、１時間程度)     

これからも弁天二丁目が、安全で安心して暮らせることを目指して、活動してまいります。 

本年も昨年同様、自治会活動にご理解と，ご協力を願い申し上げます。 

会長 田畑和子 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

パークシティ弁天自治会員の皆様へ、防犯カメラの現状についてお知らせします。 
 

令和４年度より浦安市防犯カメラ設置費補助金事業が始まり、費用のおよそ半分を市が負担することになり

ました。これを機に、私たちの自治会でも犯罪発生の抑止、被疑者検挙につながる情報証拠としての効果を期

待して、防犯カメラ設置事業が始まりました。現在のところ、令和５年１１月に２台増設が完了し、合計４台

が稼働しております。 

 当初より浦安警察署生活安全課にご指導頂き、弁天２丁目域内に入るための出入口１０ヵ所のうち、車両の

進入路４ヵ所を優先して設置してきました。したがって４台態勢となったことで、域内に進入する不審車両は

全て撮影、記録されることになりました。これによりますます犯罪抑止効果が期待されるものと考えていま

す。 

 来年度以降は次の段階として、徒歩による出入り口に順次設置していく予定です。防犯カメラ設置のため電

柱使用をお願いした際には、何卒ご協力頂きますようよろしくお願い致します。なお今年度になってから警察

からの情報提供要請はありません。                       安全部長  斉藤光彦 
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弁天２丁目の住人のための自治会です、全員が加入しましょう ! ! 
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アンケート調査結果の課題について 

【優先順位と解決策】 
自治会加入促進プロジェクト  

 

 

アンケート調査結果から『役員・委員・当番の見直し』が大きな課題と捉えて、解決すべき課題を 17 事項に絞

り、『役員・委員・当番』の各課題を組織、選出制度、業務ごとに整理しました。 

また、課題を短期課題（今年度解決）、中期課題（2024 年度まで解決）、長期課題（2025 年までに解決）と分類

し、優先順位を決定し、各課題の解決策を決定しました 

アンケートでの個別の要望については、別紙にて回答します 

（Ⅰ）課題：役員・委員・当番の見直し 

（１） 役員・委員・当番の組織 

■役員・委員・当番の組織のスリム化 （中期課題） 

➢ 文化部と福祉部の縮小 

・厚生部長が文化部長を兼務、広報部長が福祉部長を兼務 

この縮小により、人員 7 名（部長 2 名、委員 5 名）役員・委員の人員 17.5%削減 

    ・文化部と福祉部を縮小して、1 年後問題なければ、廃部を検討します 

・さらに組織のスリム化は継続します。次回は、厚生部、環境部の縮小・廃部の検討 

（２） 役員・委員・当番の選出制度 

■高齢者の役員・委員・当番の免除選択 （中期課題） 

・下記の施策により、高齢者の役員・委員・当番の免除選択が可能です。次年度実施予定。 

➢ 役員・委員の人員削減 

・文化部と福祉部の縮小により、高齢者の役員・委員の免除選択制度は、実現可能 

➢ 当番業務の削減 

・外部団体の回覧を廃止し、ホームページと掲示板にて回覧する。 

■役員・委員・当番の免除の選択制度 （長期課題） 

・8 割が免除選択した場合、自治会活動が成り立たない、継続審議 

■加入者少数ブロックの救済措置 （短期課題） 

➢ Ｅ－１ブロック消滅の危機 

・Ｅ－１ブロックは、22 戸中 4 戸が自治会加入者で、頻繁に役員・委員・当番を担当しています。このま

ま放置するとＥ－１ブロックは消滅する危機にあります 

➢ 新たな役員・委員選出方法 

・文化部と福祉部の縮小で、役員・委員の総数が減少し、新たな役員選出方法により E-1 問題は解決しま

す。新たな役員・委員選出方法は 1月 21日説明会で説明します 

（３） 役員・委員・当番の業務 

各部門業務の見直し  

１．福祉部：縮小 

■募金活動の見直し （短期課題） 

募金をホームページと掲示板に掲載、集金せず、個人が募金先へ支払う 

２．庶務 ：■回覧版の削減 （短期課題） 

外部団体の回覧は廃止。ホームページと掲示板へ掲載  

■掲示板運用方法の変更  （短期課題） 

役員が庶務の許可なく自由に掲示板に掲載 掲載者は同内容をホームページ  に掲載する。掲

載者は庶務と役員全員に掲載をメールにて通知 

３．厚生部：■メールによる自治会館予約 （短期課題） 

予約者はホームページから自治会館予約状況を把握し、厚生部担当者へ   予約申請書をメー

ルにて申請する  

直接アクセス権保有者；役員、委員、当番、自治会登録サークル 

４．文化部：縮小 

５．安全部：■防犯カメラの 2026年まで 10台設置（長期課題）パトロール者の募集 

６．環境部：■定期清掃２ヶ月１回 について検討 （短期課題）  

■資源回収の増加方法 （中期課題） 

 



 

７．広報部：■ひろばのホームページ掲載 （短期課題）  

         ひろばの配布方法 

         メール登録者 ：個人アドレスへひろばのホームページを配信 

メール未登録者：講習会を実施し、受信が困難な方を決定し配布  

全体の 10% 56 軒と想定  

 ＊2022 年の情報通信機器の世帯保有率は、「モバイル端末全体」で 97.5％、 その内数である

「スマートフォン」は 90.1%。パソコンは 69.0％ 
   出典：総務省令和４年通信利用動向調査ポイント 情報通信機器の普及状況 

8．防災部：自主防災組織との連携 

 

■業務の新設  

１．住民要望窓口の設置 （短期課題） 

住民要望窓口担当を設置する。ホームページに住民の要望窓口を作成し、メール・自治会館ポストにて

受付ける。担当者は役員会へ要望を伝え、完了するまでフォローする（浦安市に弁天 2 丁目の要望を伝

える）例：公園のボール遊び 

  ２．有償ボランティア制度の設置 （長期課題） 

■業務の可視化 （短期課題） 

     各部門の業務概要と担当者をホームページに掲載 

 

■自治会祭りの実施 （短期課題） 

自治会祭り開催を毎年か隔年か検討する。次年度予算を確保し、次年度は次年度役員が決定。自治会

祭りが開催しない年度の役員は、翌年の開催時には参加する 

■バスツアーの実施の可否 （短期課題） 

バスツアーは有志で実施し、申請は庶務が担当。自治会の補助は無し 

（バスレンタル代、運転手代、ガソリン代は浦安市負担のため、個人費用は安い） 

   

（Ⅱ）時間軸による分類  

課題は、17 件（短期課題 12 件、中期課題 2 件、長期課題 3 件） 

短期課題(今年度解決)、中期課題(2024 年度までに解決)、長期課題(2025 年度までに解決） 

 

（短期課題）■加入者少数ブロックの救済措置   ⇒ 12 月実施案作成、2024 年度実施予定 

 ■回覧版の削減           ⇒ 11 月実施済  

■掲示板運用方法の変更       ⇒ 11 月実施済  

■メールによる自治会館予約     ⇒ 検討中  

■募金活動の見直し         ⇒  9 月実施済(年末募金のみ今回実施)  

■住民要望窓口の設置        ⇒ 検討中  

■業務の可視化           ⇒ 11 月実施済  

■自治会祭りの実施         ⇒ 検討中。次年度予算確保し次年度決定   

■バスツアーの実施の可否      ⇒ 11 月実施済（有志による開催） 

■定期清掃２カ月１回の見直し    ⇒ 検討中 

■ひろばのホームページ掲載     ⇒ 11 月実施済 配布方法は検討中 

■資源回収の増加方法        ⇒ 実施中だが、効果が見えず 

 

（中期課題）■高齢者の役員・委員・当番の免除選択⇒ 12 月実施案作成、検討中 

■役員・委員・当番の組織のスリム化 ⇒ 12 月実施案作成、2024 年度実施予定  

     

（長期課題）■防犯カメラの 2026 年まで 10 台設置 ⇒ 2024 年度 2 台設置決定    

■有償ボランティア制度の設置       

  ■役員・委員・当番の免除の選択制度  

 

（Ⅲ）今後について 

各課題の解決策の実施結果をホームページにて掲載して参ります 

今回の皆様のアンケート結果に応えられるよう、改善する所存です 

引き続きご協力の程お願い申し上げます 
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≪自転車ご利用上のご注意≫ 
次のような投稿が寄せられました。安全のため自転車の乗り方にご注意ください。 

 

・弁天地区内で、泥酔し居眠り状態で真っ直ぐ走れない方の乗る自転車にはねられそうになりました。 

 自転車の酒酔い運転も大変危険です。罰則もあります。絶対にやめてください。貴方の蛮行は防犯カメ

ラに映っていますよ。 

・弁天地区内は無灯火自転車が多いと思います。自転車のライトは道を照らすだけでなく、自分の存在を

知らせるためでもあります。 

・弁天地区内は右側走行の自転車が多いようです。逆走（右側走行）は危険です。 

 自転車は軽車両ですので必ず交通法規を守って道路の左側を走ってください。 

≪屋外での喫煙のご注意≫ 
 

健康増進法で、非喫煙者が煙を吸い込まないようにすることを目的に分煙が進められています。 

また、浦安市は市内全域を対象として歩きたばこの防止と吸い殻などのポイ捨てのない環境づくりを進め

ています。 

次のような投稿が寄せられました。 

・庭で煙草を吸う方がいます。窓を開けなくとも他の家に煙が入ることがあります。家が密接しているこの

地区では、屋外での喫煙にも注意して頂きたいと思います。 

・家の前へ吸い殻を捨てて行く方がいます。乾燥する季節は特に心配です。マナーをお守りください。 

 

 

 

 

 

弁天クラブへのお誘い 
当クラブは 60 歳以上の高齢者の集まりで、長寿

を祝う会、新年会などの行事のほか、囲碁・麻雀・

カラオケ・パークゴルフ・ハーモニカ・ベルなど

の活動を行っています。 

また、浦安市内の各老人クラブ連合組織での各種

行事、サークルの発表会・競技会にも参加してい

ます。 

会館での見学・体験大歓迎、入会お待ちしていま

す。        弁天クラブ会長 木澤 盛 

 

“わんぱく子ども会”  会員募集 
わんぱく子ども会では年間を通して様々な行事を行

い、 

0 歳から中学生まで一緒に楽しく活動しています。2 丁

目にお住まいのみなさん、いっしょにわんぱく子ども

会に参加しませんか。本年度から未就園児､小学生以上

も募集しています。 

年会費小学生以上¥1200、未就学児¥600、未就園児無

料。気軽にメールにてお問い合わせください。 

wanpakukids.benten2@gmail.com 

西村早耶香 

 

自治会連絡先 

自治会へ意見や要望をお寄せ下さい。   parkcitybentenjichikai@gmail.com  

広報部への連絡は右記アドレスまで。   parkcitybentenjichikai.kouhou@gmail.com      

 

 

講演会「人生をかっこよく 100 寿時代の老いを生きる」 

11 月 3 日(祭) 14 時から自治会館で、講師に朝田隆氏をお招きして行われました。 

参加者は 65 名。 

講演内容は日本人に馴染みの深い俳句から入って、認知症についての様々な事象を横文

字を使わず、わかりやすく解説して、たくさんの世界規模の知識を披露していただきま

した。 

認知症治療を専門としている研究者ゆえの深い想いもあり 最後は「死ぬ時は 死ぬが

よろし」と話しを結び認知症の知識と対策についての、90 分の講演を終えました。 

その後質疑応答がなされ、身近な質問と丁寧な応答が繰り返されたのち 15 時 45 分に閉会しました。 

福祉部長 青木二三江、文化部長 酒井桂子共催 
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